
会 議 録 

会 議 名 令和５年度第３回東浦町高齢者福祉推進協議会 

開 催 日 時 
令和６年２月５日（月） 

午後１時 30分から２時 10分 

開 催 場 所 東浦町勤労福祉会館２階第１会議室 

出 席 者 

委員 

阿部知司氏、安田裕政氏、仮屋賢治氏、冨永凡人氏、

舟橋弘芝氏、恒川渉氏、小西愛弓氏、日髙啓治氏、

下村卓也氏、吉田禎宏氏、山﨑紀恵子、加藤美年子

氏、鈴木洋子氏、宮池始氏、蟹江毅弘氏 

事務局 

鈴木健康福祉部長、内田ふくし課長、植田ふくし課

地域包括ケア推進係長、森ふくし課社会高齢係長、

鈴木ふくし課主事、小田健康課長、成田健康課成人

保健係長、高見東浦町社会福祉協議会事務局長、和

田東浦町社会福祉協議会地域福祉係長、小林東浦町

高齢者相談支援センター包括係長 

欠 席 者 田近美由紀氏、小田友武氏 

議 題 

（公開または非公開の別） 

１ あいさつ 

２ 議題 

（１）第９期東浦町高齢者福祉計画案について 

（２）その他 

非公開の理由 

（会議を非公開とした場合） 
― 

傍聴者の数 ０名 

審 議 内 容 

（ 概 要 ） 
議題の審議内容は別紙のとおり 

備 考 ― 

  



【議事要約】 

開会 

事務局 傍聴者の確認、欠席者及び会議成立の確認、開会、資料の確認 

 

あいさつ 

健康福祉部長 健康福祉部長よりあいさつ 

 

議題 

（１）第９期東浦町高齢者福祉計画案について 

事務局 

第９期東浦町高齢者福祉計画案について、第２回会議時から

の主な変更点について事務局より説明。 

・第２回会議終了後、令和５年 12月 11日から令和６年 1月 11

日までの 1ヶ月間パブリックコメントを行ったが意見はなかっ

た。 

・町全体として、町民の利便性や行政サービスの向上を図るた

め計画文章中の和暦表記を西暦表記へと変更した。 

・計画文章中の人口、会議の回数等を示している図において、

単位の表記を修正した。 

・年齢別人口推計及び高齢者世帯・高齢者単身世帯の推計につ

いて、最新の数値に修正した。 

・65歳以上のひとり暮らし高齢者等に対して電話掛けによる見

守りを定期的に行うことで安否確認を行う「ひとり暮らし高齢

者等見守り」事業の施策の展開において、民間企業と公民連携

協定を締結し、事業者による見守り支援も実施している旨を追

記した。 

・用語解説において、健康福祉部で策定している他の計画と表

記を合わせたものや、第９期計画の策定に伴って新たな文言の

追加、修正等を行った。 

東浦町高齢者福祉推進協議会委員名簿において、事務局通番９

の者の後任として新たに東浦町社会福祉協議会地域福祉係長

を追記した。 

・令和５年 11月 14日に行われた全員協議会において、議員か

ら意見があり、「地域包括支援センター」としていたものを「高

齢者相談支援センター（包括支援センター）」とした。 

 

 

 

 



質疑 

委員長 議題（１）について、委員より何か意見、質問はあるか。 

委員 

ケアマネージャー不足について、資料には「今後の町高齢者

福祉推進協議会へ提案したい」とあるが、具体的にはどのよう

な提案をするのか。 

事務局 

今回の協議会においては、第９期東浦町高齢者福祉計画につ

いての協議としており、現在知多北部広域連合で策定している

第９期知多北部広域連合介護保険事業計画の内容を含めて次

回以降に議論していくことになる。 

第９期知多北部広域連合事業計画の会議において、介護職員

のなり手不足の問題については議論されているところであり、

来年度から新たに介護職員の初任者研修費用及び主任介護支

援専門員研修費用を知多北部広域連合で支払う方向で動いて

いる。 

委員 
高齢者が安心して健康で住めるまちについて、高齢者が病気

になった時に地域で受診できる病院は足りているのか。 

事務局 

 愛知県の方で医療計画を策定しており、その中で知多半島医

療圏において今後の高齢者の人口等を推計してベッドの必要

数等を検討している。また、東浦町の場合では刈谷に知多半島

以外の病診連携をしてもらって地域医療を守っている状況で

ある。今後の医師不足の問題もあり、医師の確保についても検

討している段階である。 

委員 
現在の人口構造は釣鐘型となっているが、今後はどのように

なっていくと思っているか。 

事務局 

人口構造について、団塊ジュニアの世代が 75 歳になる 2045

年には高齢者が最も多くなるが、支える若年層が少なくなって

いく。支える側が少なくなっていく中で、支える部分を ICT化

する等の議論がされており、今後そのような動きが実践的に行

われていくことが予測されている。 

委員 
用語解説の中の「NPO法人」の説明が少し分かりづらいので、

具体的に記載していただきたい。 

事務局 検討する。 

委員 「老人クラブ（ゆうゆうクラブ）」という表記について、東

浦町では老人クラブをゆうゆうクラブという愛称をつけた旨

を最初に記載しておけば、その後の表記が簡潔であり、より愛

称をつけたことの周知ができるのではないかと思う。 

事務局 表記方法を検討する。 



閉会 

事務局 （閉会） 

 

 


